

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Delitos quedan sin castigo por falta de seguimiento a denuncias: TEPJF. María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), comentó que los delitos quedan sin castigo por falta de seguimiento a denuncias. La percepción de la ciudadanía de que los delitos quedan sin castigo no se modificará, hasta en tanto, "quienes denuncian den seguimiento a su queja, utilicen los medios legales para obligar a su cumplimiento, pero sobre todo, que las autoridades responsables de aplicar la ley lo hagan". Aseguró que es "responsabilidad de los denunciantes dar seguimiento a que los congresos de los estados cumplan con sus procedimientos y con las reglas que prevén las normas específicas, o sea, los quejosos, los partidos políticos, los candidatos, nuestro sistema jurídico prevé que siempre se podrá sancionar en el ámbito penal, de responsabilidad administrativa y en el ámbito electoral, hay un catálogo de sujetos infractores y uno de sanciones". Alanís Figueroa aclaró que "el que se echen a andar esos mecanismos de las autoridades competentes para sancionar escapa a nuestra competencia, como en asuntos de funcionarios públicos hemos dado vista a contralorías y a congresos estatales o confirmado la orden de dar vista del Instituto Federal Electoral (IFE), pero es la responsabilidad de los denunciantes dar seguimiento", dijo. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

TEPJF avala quejas contra Peña Nieto. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) admita las quejas que presentó el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) contra Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, alcaldes y diputados locales, por presunta promoción personalizada en propaganda institucional. Por unanimidad de votos, los magistrados de la Sala Superior del TEPJF ordenaron a dicho consejo que asuma la competencia de la cual se había deslindado. (UNOMÁSUNO, P. 31, EDOMEX, DE LA REDACCIÓN)

Ex precandidato blanquiazul se une a la cargada tricolor. Alonso Germán Castro, ex precandidato del PAN a gobernador en Baja California Sur, se sumó a Ricardo Barroso Agramont, ahora candidato del PRI y PVEM. Germán Castro entregó un plan de gobierno que había preparado y aún conserva el logo panista. El ex candidato albiazul no fue registrado como candidato del PAN a gobernador al conformarse la "Alianza Es Contigo" (PAN y PRS), y aunque interpuso un proceso ante los órganos electorales, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dictaminó que al aliarse queda sin efecto el proceso interno en los partidos. (EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 7, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

Publicación DOF. Se publica nota aclaratoria al Acuerdo General de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación número 5/2010, de veintisiete de octubre de dos mil diez, por el que se aprueban las Prácticas de Certificación de la Unidad de Certificación Electrónica y el Manual de Operación de las Notificaciones por Correo Electrónico, publicado el 17 de noviembre de 2010. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

Géneros de Opinión

Así lo dice La Mont / Testigo protegido Mateo / Federico La Mont. La columna señala que luego que espacios de circulación nacional filtraran la información del testigo protegido "Mateo" que involucró al aspirante de la alianza "Tiempos Mejores Para Guerrero", Manuel Añorve, con un financiamiento para su campaña, la PGR no sólo la desmintió sino ubicó a "Mateo" en la misma tesitura de "Rita" "Claudia" y "Juan José" quienes con esa figura fraguaron la caída de Flavio Méndez Santiago, "El Amarillo". Tras el escándalo de Mateo seguramente no faltarán militantes tricolores, ecologistas y nuevo aliancistas, quienes inmersos en la "guerra sucia" buscan revirar ese efecto para lo cual presumiblemente cuentan con el expediente de un proveedor de radiotelefonía Minutti Mioni, a quien también se tomó declaración previo traslado a un penal de alta seguridad en Nayarit. Al parecer, a Mioni se le involucró con una banda de 700 extorsionadores que enviaban mensajes de texto dirigidos a sus víctimas para llevar a cabo sus actividades que generaron ganancias entre 2001 y 2007 por 14 millones de dólares en Acapulco, Cuernavaca, Morelia y Benito Juárez Quintana, Roo. A la fecha, el expediente Mioni se encuentra bajo la causa penal 02/2009. La filtración de confesión de Moisés Minutti Mioni tendría una enorme repercusión en el desenlace de la jornada electoral guerrerense pero principalmente en el debate postelectoral en las instancias estatales como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que seguramente como en la elección de 1999 entre René Juárez y Félix Salgado, de nueva cuenta dirimirá ese expediente en su Sala Superior. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9, NACIONAL, LA PRENSA, P. 6, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, FEDERICO LA MONT)

Editorial / Guerrero explosivo. El estado de Guerrero se ha mantenido como una de las entidades más violentas e inseguras. El anterior contexto es poco favorable, para las elecciones que se llevarán a cabo el próximo domingo en las que cerca de 2 millones 500 mil guerrerenses escogerán al nuevo gobernador. Terminado el tiempo oficial para hacer proselitismo, se lanza temeraria acusación contra uno de ellos por sus presuntos nexos con el narco, lo que de inmediato es desmentido por la PGR. ¿Quién, filtró la información? A estas alturas es lo de menos, pues la intención es hacer daño del rival político. A unas horas de los comicios, hay tensa calma en toda la entidad. Los patrullajes de las policías municipales y estatales han sido reforzados con la presencia de las Fuerzas Armadas, lo que no propicia un clima de confianza para los ciudadanos. Así las cosas y ante lo cerrado de la contienda, la decisión final no estará en manos de los guerrerenses, sino del Tribunal Electoral. (LA PRENSA, P. 14, INFORMACIÓN GENERAL, EDITORIAL)

El Observador Parlamentario / Antonio Tenorio Adame. El columnista señala que la Procuraduría General de la República se ha convertido en un filtro supra electoral que determina la elegibilidad de los candidatos por encima de que cubran los requisitos de ley. Los mecanismos de exclusión operan desde rumores, requerimientos de jueces o denuncias mediáticas, las que determinan la detención de candidatos o su emulación por la vía del descrédito, como ocurrió en Jalisco, Quintana Roo y ahora en Guerrero. La elección negra de todas las batallas, sobre las encuestas elaboradas antes de los cierres de campaña, punto final para establecer su legalidad, aún cabe la incertidumbre, luego de recordar que en sus encuestas, el Universal se ha equivocado en Aguascalientes, Durango, Puebla, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

El último tramo del conflicto post electoral se dará en el TRIFE (sic), en el que se supone que será la coalición "Guerrero Nos Une" encabezada por el PRD la que impugnará el triunfo de Añorve, porque no le afecta la estabilidad de 2012, ya que carece de viabilidad de triunfo. (EL SOL DE MÉXICO, P.8, NACIONAL, ANTONIO TENORIO ADAME)

Trascendió

El Código Electoral del Distrito Federal, en el que se cierra la puerta a los partidos locales, podría venirse abajo en el TEPJF, en el que fue impugnado por el PRI. Se dice que Beatriz Paredes, dirigente nacional podría buscar de nuevo la candidatura al GDF, y las nuevas reglas del juego no serían las mejores para su causa. (MILENIO DIARIO, P.2, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Pide Beltrones enviar terna para la SCJN. Manlio Fabio Beltrones, líder de los senadores del PRI, pidió a Felipe Calderón, presidente de México, cumplir con su responsabilidad y que en febrero envíe la nueva terna con los candidatos para ocupar el puesto de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Durante la plenaria de los senadores del PRI, Beltrones Rivera indicó que la dilación del Ejecutivo federal en enviar dicha terna para ese cargo en la SCJN, ha hecho daño. "Espero que los candidatos que proponga en la próxima terna el Presidente, sea apoyada por su partido Acción Nacional, que en la última ocasión lo dejó colgado de la brocha" comentó. (RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NOTIMEX)

El lunes analizarán amparo contra reforma electoral. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) comenzará a estudiar el lunes el amparo promovido por 15 intelectuales contra la reforma constitucional de noviembre de 2007, que prohíbe a los particulares contratar espacios para propaganda electoral en radio y televisión. El proyecto de sentencia, elaborado por Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro de la SCJN, propondría negar el amparo, aunque hay posturas divididas sobre el tema que generó 41 demandas atraídas por la Corte en 2008 y cuyo análisis está a cargo de una comisión de secretarios de varias ponencias. Ortiz Mayagoitia pidió agregar otros cuatro proyectos, que según fuentes de la SCJN estaban redactados en el mismo sentido que el suyo, a fin de generar jurisprudencia y que el resto de las demandas fueran revisadas por tribunales colegiados, sin embargo, los ministros Arturo Zaldívar y Luis María Aguilar dijeron que era muy poco tiempo para estudiar los otros proyectos. (EL UNIVERSAL, P. 8, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

Quitán a jueces tarea de atender amparos contra alcoholímetro. Los jueces de Distrito en Materia Administrativa fueron liberados de los amparos relacionados con la aplicación del alcoholímetro en el Distrito Federal. El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) publicó un acuerdo general en el Diario Oficial de la Federación, que hoy entrará en vigor, para que los juzgadores puedan nombrar a secretarios encargados del despacho y que sean éstos quienes, durante la ausencia del titular, den trámite y resuelvan los asuntos de este tipo y otros de naturaleza urgente. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 19, DANIEL BLANCAS MADRIGAL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

PRI y PVEM impugnarán legalidad de la credencial. Las bancadas del PRI y del PVEM en la Cámara de Diputados alistan una controversia constitucional contra la Cédula de Identidad Ciudadana, por considerarla violatoria de los Derechos Humanos, confirmó Pablo Escudero, presidente de la Comisión de la Función Pública en el Palacio de San Lázaro. "No podemos permitir que el día de mañana, la información personal de los menores de edad se venda en Santo Domingo o en cualquier barrio y que lo tenga el crimen organizado; ¡sería una verdadera irresponsabilidad!", puntualizó. El legislador "ecologista" reveló que en coordinación con los diputados priístas Alfonso Navarrete y Canek Vázquez se analiza el proyecto de controversia contra el decreto presidencial que abre paso al levantamiento de datos personales para la Cédula de Identidad Ciudadana. (MILENIO DIARIO, P. 10, FERNANDO DAMIÁN)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Ordenan relevo en el PRI-DF. Después de una serie de impugnaciones y conflictos internos, el PRI capitalino deberá renovar su dirigencia estatal cuando mucho en unos tres meses. El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) ordenó a ese instituto político publicar la convocatoria para la renovación de los cargos de presidente y secretario general. La convocatoria tendrá que emitirse en un plazo no mayor a 40 días después de que los consejeros políticos asuman su cargo. Los consejeros serán elegidos a finales de la próxima semana, después de que el TEDF también ordenó al partido, el 15 de enero pasado, subsanar las irregularidades en la convocatoria para elegir consejeros. Los magistrados determinaron por mayoría que el PRI se apartó de su obligación establecida en los estatutos de aprobar y emitir con oportunidad la respectiva convocatoria para renovar la dirigencia del Comité Directivo en el DF. (EL UNIVERSAL, P. 4, RAFAEL MONTES)

Se deslinda Delgado de campaña telefónica. A través de una llamada telefónica, sin que se conozca su procedencia, una voz femenina promueve a Mario Delgado, secretario de Educación del Distrito Federal. En el audio se asegura que Delgado es el candidato de Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador para las elecciones de 2012. Al respecto, Mario Delgado Carrillo desconoció la grabación y dijo que el propósito de estas acciones es desprestigiar a algunos cuadros de izquierda y el trabajo que han realizado. (EL UNIVERSAL, P. 1, DE LA REDACCIÓN)

Estado de México

Niegan que Peña Nieto da línea a consejeros. Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), sostuvo que no tienen "línea" del gobierno priísta para las próximas elecciones en la entidad, pero sí tienen un compromiso con la ciudadanía. "No tenemos línea ni del gobernador, ni del Poder Legislativo, ni del Poder Judicial, ni de nadie". A 15 años de su creación y con 10 elecciones organizadas, el IEEM administrará un padrón de 10 millones 570 mil votantes para el proceso electoral de este año en el que se votará para elegir al nuevo gobernador de una de las entidades que acapara más de 18% del electorado nacional. (MILENIO DIARIO, P. 8, HUGO HERNÁNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

Carpinteyro: ya hablé con PRD; me interesa. Purificación Carpinteyro, ex subsecretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT), confirmó su interés por la candidatura a la gubernatura del Estado de México; dijo que ya ha sostenido conversaciones con Luis Sánchez, presidente del PRD mexiquense. Carpinteyro dijo que aceptará la candidatura “si se diera la oportunidad, si se cumplieran los requisitos legales, que finalmente son de las cuestiones que tenemos que analizar; porque mi intención es actuar conforme a la legalidad”, indicó. Anunció que la próxima semana se reunirá con la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para analizar su eventual candidatura, la cual aseguró será sin filiación partidista. (LA RAZÓN, P. 6, SANDRA NIEVES)

Guerrero

Secuestran a García Jiménez, ex edil de Guerrero. Personas desconocidas plagiaron la noche del miércoles al ex edil Juan Carlos García Jiménez, representante de la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD, PT y Convergencia) en el distrito electoral 22 del municipio de Huamuxtitlán, reportó José Fernando Monreal Leyva, director de la policía ministerial. Además, informó que no hay ninguna denuncia hasta el momento, sólo se tiene reporte de que habría desaparecido la noche del miércoles cuando llegaba a su vivienda. De acuerdo con la información de la coalición, los hechos forman parte de una estrategia negativa para inhibir el voto en esa zona de la región de La Montaña. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 19, NOTIMEX)

Guillermo Sánchez presenta una "ligera mejoría" tras ser agredido. A unos días de las elecciones, Guillermo Sánchez Nava, representante del PRD ante el Instituto Electoral Estatal de Guerrero, presenta una "ligera mejoría" en su estado de salud después de la golpiza que le propinaron presuntos brigadistas del PRI. Rodolfo Ondarza y Edgar Nathal, neurocirujanos del Hospital Ángeles, informaron que Sánchez Nava ya salió del estado de coma con el que ingresó al nosocomio, y ha pasado de terapia intensiva a terapia intermedia. Aseguraron que el riesgo de muerte ahora es mínimo, y las secuelas de la agresión se podrán distinguir hasta que el perredista cobre conciencia plena. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, ALEJANDRO PÁEZ)

Manuel Añorve no es investigado: PGR. La Procuraduría General de la República (PGR) rechazó rotundamente que haya una investigación en contra de Manuel Añorve Baños, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Guerrero, por supuestos nexos con el narcotráfico. Mediante un comunicado, la PGR desmintió las publicaciones de algunos medios de información proveniente de supuestas filtraciones. En estos se da a conocer que un testigo colaborador de la PGR afirmó que Añorve Baños recibió 15 millones de dólares del crimen organizado para su precampaña. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5, MANUEL CARVALLO)

Persiste “guerra sucia”, pese a veda electoral. Dos días después de haber declinado, Marcos Parra, candidato panista, sigue en medio de la guerra de lodo entre la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD, PT y Convergencia) y “Tiempos Mejores para Guerrero” (PRI, PVEM y Panal) con miras a los comicios del 30 de enero. Parra se mantiene como ejemplo del clima de descalificaciones que prevalecieron entre el neoperredista Ángel Aguirre y el priísta Manuel Añorve con hechos de violencia, secuestros, levantones y hasta un muerto. Parra pasó de una tibia campaña, la declinación, y ahora denunciante ante la Procuraduría General de la República (PGR) para exigir que se castigue a los responsables de haber difundido un comunicado en el que supuestamente había calificado de una imposición de la cúpula del blanquiazul su declinación. Marcos Parra, descartó que vaya a ocupar un puesto en el gabinete si gana Aguirre.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

En Acapulco, se intensificaron los rondines de vigilancia y la instalación de retenes por parte de fuerzas militares, federales y municipales, ante las elecciones del domingo en las que se renovará la gubernatura. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, JOSÉ GERARDO MEJÍA Y DE LA REDACCIÓN)

Puebla

Mario Marín se despide entre protestas y ausencias. Mario Marín Torres, en su último mensaje como gobernador de Puebla, reconoció la derrota de su instituto político en julio pasado y pidió que la expresión democrática que dio paso a la alternancia se traduzca en progreso para el estado. "Me comprometí a no interferir en el proceso electoral y a respetar la voluntad ciudadana, compromisos que he cumplido. El 1 de febrero iniciará una nueva etapa marcada por la alternancia en el titular del Poder Ejecutivo. Deseo que esta expresión democrática sirva a los propósitos comunes de todos los poblanos", explicó el mandatario referente a su sucesor Rafael Moreno Valle Rosas, respaldado por una alianza entre el PAN y el PRD. (EL UNIVERSAL, P.1 Y C7, XÓCHITL RANGEL)

INFORMACIÓN RELEVANTE

La Cámara de Diputados cuenta con nuevo reglamento. El nuevo reglamento de la Cámara de Diputados, aprobado por el pleno que preside Jorge Carlos Ramírez Marín, y que entró en vigor el primero de enero de 2011, establece los procedimientos internos del órgano y permitirá mejorar el funcionamiento de la actividad parlamentaria en beneficio de los mexicanos. De entre los puntos relevantes que incluye la normatividad, precisa que en ningún caso los legisladores podrán justificar más de seis inasistencias en un mismo periodo de sesiones, porque les aplicarán sanciones que van desde el descuento de sus dietas, hasta la baja de la comisión de manera automática. (OVACIONES, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

Abuso de jefe en la Cámara de Diputados. Guillermo Haro Bélchez, secretario general de la Cámara de Diputados, manipuló el nuevo esquema de contratación para personal de honorarios, ya que ha girado órdenes para que los contratos laborales para este año sean por seis meses, con lo que se les deja sin posibilidad de acceder a prestaciones sociales, como fue aprobado y etiquetado dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, "absolutamente ilógico que esté pichicateando la seguridad social a los trabajadores", afirmó Alberto Di Constanzo Armenta, diputado federal del PT. Di Constanzo afirmó que de no cumplirse lo aprobado en este rubro, el Partido del Trabajo solicitará la destitución de Haro Bélchez, si es que no cumple con el mandato, estipulado en el PEF 2011. (PUNTO CRÍTICO, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

PRI en el Senado va por Ley de Migración. El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República aprobó su agenda legislativa para el próximo periodo ordinario de sesiones, que incluye 10 puntos centrales, entre los que destaca la aprobación de una Ley de Migración, que garantice la igualdad de trato a los extranjeros que transitan por México, independientemente de su situación legal. Además contempla aprobar reformas en materia de seguridad, como el Mando Único, Lavado de Dinero y Fuero Militar, con cambios para dar garantías y evitar que se violen los derechos humanos, y se impulse la reforma política y hacendaria. (EL UNIVERSAL, P. 9, RICARDO GÓMEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

Humberto Moreira respalda candidaturas independientes. Humberto Moreira Valdés, líder nacional electo del PRI, se pronunció a favor de las candidaturas independientes, iniciativa que será analizada durante la IV Reunión Plenaria de la bancada tricolor en la Cámara alta, según informó Manlio Fabio Beltrones, líder de ese grupo parlamentario. "Yo no estoy en contra de las candidaturas independientes, al contrario, las apoyo, pero hay que analizar en qué términos y con qué elementos se va a proponer; yo me esperaría hasta conocer bien la agenda legislativa de la plenaria", expresó Moreira. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, PEDRO JUÁREZ)

Propone PRI desaparecer la PGR y crear una fiscalía. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados promoverá en el próximo periodo ordinario de sesiones una reingeniería institucional en materia de seguridad pública, que incluye desaparecer la Procuraduría General de la República (PGR) y crear la Fiscalía General de la Nación y de Combate a la Delincuencia, así como reestructurar las secretarías de Gobernación (Segob) y Seguridad Pública (SP) para crear la policía fronteriza. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6A, CARLOS ACOSTA)

Bill Clinton y Felipe Calderón consideran necesario lograr una reforma migratoria en EU. Felipe Calderón, presidente de México y Bill Clinton, ex mandatario estadounidense, consideraron necesario lograr una reforma migratoria en Estados Unidos y detener el tráfico de armas de ese país hacia México. Unos días después de que el presidente Barack Obama se refiriera al asunto en un discurso a sus conciudadanos, Calderón y Clinton, reunidos en privado en Davos, coincidieron en que de alcanzarse dicha legislación permitiría sacar de la clandestinidad a los trabajadores que contribuyen a la economía de ambos países. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, CECILIA TÉLLEZ)

Calderón y su esposa rechazan actuar a favor de la nieta de activista asesinada. Lucha Castro, abogada de Marisela Escobedo, activista asesinada, aseguró que el presidente Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala se niegan a actuar a favor de la nieta de Escobedo, misma que se encuentra a cargo de autoridades migratorias de Estados Unidos. Por esta razón pidieron ayuda a la ONU, GEA, UE y a Amnistía internacional para que intervengan en el caso. La niña de tres años, nieta de la activista asesinada en Chihuahua, se encuentra detenida por autoridades migratorias, en espera de ser liberada de un albergue infantil de Houston. "Este caso estremeció a todo el mundo, menos a nuestras autoridades, en razón de que la niña es doblemente huérfana, con la tragedia a costas a partir de la falta del Estado Mexicano", manifestó. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

Blake pide al PAN Mando Único. Francisco Blake Mora, secretario de Gobernación, pidió a los diputados federales enfocar sus energías en reformas prioritarias, por considerar que están en el tiempo indicado antes del proceso electoral de 2012. El Mando Único y la Reforma Política que le conceda la iniciativa preferente al Ejecutivo federal son las prioridades de la agenda del presidente Felipe Calderón, y por las cuales la bancada del PAN en la Cámara de Diputados trabajará durante el periodo de sesiones que comenzará en febrero próximo. Sobre este tema, César Gaviria, ex presidente de Colombia, aseguró que México no tiene los instrumentos necesarios para enfrentar al crimen organizado, ni tampoco cuenta con una legislación eficiente para detener el lavado de dinero, además de que los sistemas de justicia se equivocan al exhibir los lujos de los narcotraficantes detenidos.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 28 DE ENERO DE 2011

Gaviria recomendó que en lugar de pensar en una Policía Única, se deben impulsar grupos de élite en las corporaciones policiacas a nivel federal, en el Ejército y en la Marina. (EL UNIVERSAL, P. 4 Y 9, ANDREA MERLOS)

Sedena, la dependencia que más viola los derechos humanos, según CNDH. Con un total de mil 415 quejas en su contra, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) encabeza la lista de dependencias que presuntamente violan el cumplimiento de las garantías individuales, según informó la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). En total, se recibieron seis mil 916 expedientes de queja, cinco mil 638 contra dependencias y las restantes 86 en contra de autoridades. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) quedó en segundo lugar con mil 83 quejas; contra la Policía Federal se interpusieron 595; contra la Procuraduría General de la República (PGR), 537; contra los penales, 480 y en contra del Instituto Nacional de Migración (INM), 389. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Cae en Morelos otro niño sicario. Integrantes del Ejército mexicano detuvieron en Jiutepec, Morelos, a Giovanni Molina Ortiz, de 18 años de edad, y a Erick "N", de 15 años, quienes admitieron que trabajan para el Cártel del Pacífico Sur (CPS), bajo las órdenes de José de Jesús Radilla Hernández, "El Negro", líder de los sicarios de ese grupo delictivo. Señalaron que recibían mil pesos a la semana a cambio de informar sobre cualquier presencia u operativo militar y policiaco en la zona. Los jóvenes confirmaron que son compañeros de Édgar "N", "El Ponchis", detenido el pasado 3 de diciembre y a quien a sus 14 años se le vincula con al menos cuatro ejecuciones. Al igual que "El Ponchis", los jóvenes aseguraron que Radilla Hernández los presionó para convertirse en sicarios. Dijeron que este sujeto, vinculado con el Cártel de Los Beltrán Leyva, los obligaba a participar en actos delictivos bajo amenaza de que mataría a integrantes de sus familias si no le obedecían. (LA RAZÓN, P. 12, ÁNGEL ÁLVAREZ Y DAVID VELA)